

dem Lette-Verein bildete. In Darmstadt gab die 1878 verstorbene hochherzige Großherzogin Alice, die Schwester der Kaiserin Friedrich, den Antrieb zur Bildung eines sehr wirksamen, nach ihr genannten Vereins; auch in Karlsruhe und Weimar widmen die Landesfürstinnen diesem Werk ihre Fürsorge und viel persönlichen Anteil. Große Gewerbeschulen für Mädchen bestehen und blühen in Breslau, Hamburg, Erfurt und an anderen Orten. Wenn also ein Mädchen Lust hat, eine ihren Fähigkeiten angemessene Arbeit gründlich zu lernen, um mit ihrer Kraft der Welt zu nützen und erwachsen auf eigenen Füßen zu stehen, so ist dazu in unserem Vaterlande Gelegenheit genug vorhanden. Mathilde Lammers.

---